

choient plus à reculer les bornes de la Géographie, qu'à piller des terres nouvelles, équipèrent, en 1595, quatre vaisseaux, dont ils donnerent le commandement à Alvaro Mendana de Neyra. Cette expédition fut malheureuse. La Cour de *Madrid* vouloit achever la reconnoissance des îles *Salomon*, & y former un établissement; mais la plus grande partie des équipages mourut de misere ou fut engloutie dans les flots. Mendana découvrit les *Marquises*; à 10 degrés de latitude sud; l'île *Solitaire*, à 10 degrés 40 minutes, & 178 degrés de longitude; & enfin *Santa-Cruz*, où périt un des vaisseaux de l'escadre; car on a trouvé depuis ce bâtiment qui portoit toutes ses voiles, & une quantité considérable d'ossements, au milieu des entre-ponts. La Cour d'Espagne renonça à son établissement, de peur qu'il n'offrît des provisions aux Anglois & aux autres Navigateurs étrangers: elle ne tarda pas néanmoins à changer de système, en faveur de Quiros.

Olivier de Noort passa le Détroit en 1598, mais, n'ayant d'autre objet que d'amasser du butin, il ne fit point de découvertes. Dans sa route aux *Indes Orientales*, il toucha à l'une des îles des *Larrons*, afin de s'y rafraîchir, & ensuite il radouba ses vaisseaux aux *Philip-*